



Huasco, a 09 de mayo de 2022

### **¡Evitemos una nueva destrucción del Patrimonio Indígena de Huasco!**

En las primeras horas del día sábado 07 de mayo, fuimos informados de la aparición de un **gran hallazgo arqueológico**, en las inmediaciones de Bahía Chapaco, a escasos cuatro kilómetros al sur de Huasco Puerto, en el contexto de la construcción del **nefasto relave de 50 metros de altura**, que se está perpetrando ahora mismo, **próximo a nuestras propias casas**, el que nos seguirá envenenando por décadas.

Este importantísimo hallazgo se suma a los muchos ocurridos en la misma zona empresarial, y, como es evidente, se encuentra en serio riesgo de ser destruido, alterado y depredado, como acaeció en **los tristísimos días del año 1994, en que el sitio Incaico más importante de todo el norte de Chile, enclavado en Isla Guacolda, fue vilmente destruido mientras se construían allí las nuevas obras de Guacolda.**

La vida nos ha dado generosamente otra oportunidad, **aún estamos a tiempo de impedir la destrucción de otro sitio arqueológico de gran belleza e importancia para nuestra cultura indígena huasquina**, hacemos un llamado urgente a las autoridades competentes a intervenir, a **paralizar de inmediato las obras de construcción**, hasta que se esclarezca la real cuantía e importancia cultural de ese sitio arqueológico, situación que debe ser refrendada por especialistas independientes, que trabajen pensando en la preservación del bien común, **no por especialistas pagados por la propia empresa, especialistas también éstos en la ceguera selectiva y en la transacción de su conciencia**, a cambio de un contrato con la propia empresa que destruye lo que dicen defender.

Hacemos un llamado también a la comunidad de Huasco, a los medios de comunicación, a todas las personas que sienten en su corazón un amor genuino por el mundo indígena, a que se manifiesten, a que **no permitan que intereses económicos ajenos, de corto plazo, destruyan lo que quizás sea un regalo para toda la comunidad: un sitio arqueológico con fuerte presencia de nuestras propias abuelas y abuelos indígenas, que aún palpitan en estas playas**, que bien pueden ser respetados en su sueño eterno y construirse un **Museo de Sitio**, que resguarde in situ sus bellas formas de habitar nuestro

propio terruño, sin necesidad de destruir sus hermosos vestigios ni ser llevados a Museos de otras comunas, fuera de Huasco.

Nos mantendremos vigilantes e invitamos a detener cualquier intento de destrucción, por parte de empresas o de particulares de este bello hallazgo, así como remitir sus denuncias o cualquier antecedente alusivo de que se disponga a este correo: [huascosinrelaves@gmail.com](mailto:huascosinrelaves@gmail.com), su privacidad y anonimato será respetado fielmente.  
**Asamblea Huasco Sin Relaves.**